
 

ASJA News Letter Vol.24 December, 2012  Page1 

Vol.24  December, 2012 

ASJA News Letter 
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かん

部会
ぶ か い
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へいせい

２４年
ねん

８月
がつ

８
よ

日
うか

（水
すい

）】 
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  平成
へいせい

２４年
ねん

８月
がつ

８
よ

日
うか

（水
すい

）、ベトナム・ハノイにて、ACSOJA幹
かん

部会
ぶ か い

が

開
かい

催
さい

されました。グエン・ゴック・ビン ベトナム元
もと

日本
に ほ ん

留学生
りゅうがくせい

協会
きょうかい

(JAV)会長
かいちょう

・ASCOJA議長
ぎちょう

のもと、ベンジャミン･ラウレル フィリピン元
もと

日本
に ほ ん

留学生
りゅうがくせい

連盟
れんめい

(PHILFEJA) 会長
かいちょう

・ASCOJA副議長
ふくぎちょう

（アスジャ議長
ぎちょう

）、

ASCOJA幹部
か ん ぶ

、各国
かっこく

アスジャ理事
り じ

、日本側
にほんがわ

からは、在
ざい

ベトナム日本
に ほ ん

大使館
たいしかん

上垣
かみがき

礼子
れ い こ

二等
に と う

書記官
しょきかん

、佐藤
さ と う

アスジャ事務
じ む

総長
そうちょう

及
およ

び職員
しょくいん

１名
めい

、松本
まつもと

清
きよし

ネットワーク日本
に ほ ん

事務
じ む

局 長
きょくちょう

が出席
しゅっせき

しました。 

 ベトナムにおいて初
はじ

めてのASCOJA幹
かん

部会
ぶ か い

開催
かいさい

であり、ASEAN設立
せつりつ

４５

周年
しゅうねん

記念
き ね ん

日
び

（同日
どうじつ

８月
がつ

８日
よ う か

）に合
あ

わせたものです。当日
とうじつ

午後
ご ご

に行
おこな

われた

ASCOJA幹
かん

部会
ぶ か い

では、平成
へいせい

２５年
ねん

９月
がつ

６日
む い か

～８日
よ う か

にベトナム・ハノイで開催
かいさい

される第
だい

２０回
かい

ASCOJA総会
そうかい

のテーマ「ASCOJA towards the Cooperation 

and Development of ASEAN+Japan」が示
しめ

されて、スケジュールや内容
ないよう

を

確認
かくにん

しました。来年
らいねん

は、日本
に ほ ん

ベトナム外交
がいこう

関係
かんけい

樹立
じゅりつ

40周年
しゅうねん

を記念
き ね ん

して、

日本
に ほ ん

ベトナム友好
ゆうこう

年
ねん

として様々
さまざま

な関連
かんれん

イベントが開催
かいさい

され、第
だい

２０回
かい

 

ASCOJA総会
そうかい

とも重
かさ

なり、意義深
い ぎ ぶ か

い一年
いちねん

となるものと思
おも

われます。また、ラ

ウレル副議長
ふくぎちょう

により、1977年
ねん

から2013年
ねん

までのASCOJAの35年
ねん

の歴史
れ き し

につい 

グエン・ゴック・ビン ベトナム元日本

留学生協会(JAV)会長・ASCOJA議長 

ベトナムASCOJA幹部会出席者一同 

ての説明
せつめい

がなされました。アスジャの存続
そんぞく

についても話
はな

し合
あ

われ、アスジャ事務局
じむきょく

より、アスジャの存続
そんぞく

に向
む

けての

最近
さいきん

の動
うご

き及
およ

びアスジャの事業
じぎょう

活動
かつどう

についての報告
ほうこく

がなされました。 

 なお当日
とうじつ

の午前中
ごぜんちゅう

は、ベトナムユニオン友好
ゆうこう

協会
きょうかい

（Vietnam Union of Friendship Organizations VUFO）Vu Xuan 

Hong（ヴー・スアン・ホン）会長
かいちょう

との面談
めんだん

及
およ

び同協会
どうきょうかい

主催
しゅさい

のASEAN設立
せつりつ

４５周年
しゅうねん

記念
き ね ん

式典
しきてん

に参加
さ ん か

しました。夜
よる

に

は、ベトナム元
もと

日本
に ほ ん

留学生
りゅうがくせい

協会
きょうかい

（JAV）主催
しゅさい

の夕食会
ゆうしょくかい

に招待
しょうたい

されました。 

静岡県
しずおかけん

福田
ふ く で

ホームステイ及
およ

び栃木県
と ち ぎ け ん

小山
お や ま

ホームステイ 

 アスジャ国費
こ く ひ

留学生
りゅうがくせい

６名
めい

を対象
たいしょう

に、静岡県
しずおかけん

福田
ふ く で

ホームステイ及
およ

び栃木県
とちぎけん

小山
お や ま

ホームステイを８月
がつ

にかけて、それ

ぞれ５日間
いつかかん

実施
じ っ し

しました。ホームステイプログラムを通
とお

して、学生
がくせい

は日本
に ほ ん

の生活
せいかつ

習慣
しゅうかん

や 文化
ぶ ん か

に対
たい

する理解
り か い

を深
ふか

める

ことができました。特
とく

に来日
らいにち

してから日本
に ほ ん

で１人
ひ と り

暮
ぐ

らしをしていたので、日本
に ほ ん

の家族
か ぞ く

に 温
あたた

かく受
う

け入
い

れてもらっ

て、改
あらた

めて本国
ほんごく

にいる自分
じ ぶ ん

の家族
か ぞ く

の有
あ

り難味
が た み

を痛感
つうかん

するとともに心
こころ

優
やさ

しい日本
に ほ ん

の家族
か ぞ く

が自分
じ ぶ ん

の第
だい

２の家族
か ぞ く

であると

感
かん

じたようです。また関係者
かんけいしゃ

からの学生
がくせい

の評判
ひょうばん

も高
たか

く、大好評
だいこうひょう

の内
うち

に終 了
しゅうりょう

することができました。 
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【タイ女子学生】 

 静岡県にいて5日間本当に毎日幸せでした。ホストファミリーのお父さんとお母さんは私の本当の両親みたいにお世

話してくださり本当に感謝しています。お父さんは毎日運転して下さり、お母さんはお料理が上手なので、毎日いっぱ

い食べさせてくれたりしました。お祖父さんとお祖母さんも親切で、孫たちも可愛くて毎日一緒に遊んでくれました。

また山中さんのお家では、子供たちと一緒に踊ったり、歌を歌ったりして楽しい時間を過ごしました。素麺とスイカ割

りも初めてだったので、良い体験になりました。  

【シンガポール女子学生】 

 ホストファミリーと竜ヶ岩洞へ行きました。息を飲むような鍾乳石などを見ることができる有名な観光名所だそうで

す。鍾乳洞を見た後、川を見渡せる丘の上でランチを食べました。日本は自然の美しさに恵まれた国だと思いました。

ホストファミリーが私を家族の一員として迎え入れようとしてくれたり、大家族の中で心地よいかどうかを確認してく

れたりしたことに、とても感謝しています。ホストファミリーに対しては彼らが私に対して心を開いてくれるのと同じ

ように自分も心を開くことが大切だと思いました。（※アスジャにて翻訳）  

静岡県
しずおかけん

福田
ふ く で

ホームステイ 

【平成
へいせい

２４年
ねん

８月
がつ

１６日
にち

（木
も く

）～２０日
か

（月
げつ

）】 

 

◆参
さん

加
か

者
しゃ

◆ 

 平成
へいせい

２４年度
ね ん ど

４月期
が つ き

アスジャ国費
こ く ひ

留学生
りゅうがくせい

（３名
めい

） 

  

 昨年度
さくねんど

と同様
どうよう

、今年
こ と し

も静岡県
しずおかけん

磐田市
い わ た し

にて、ボランティアの方々の協 力
きょうりょく

を得
え

て、

ホームステイプログラムを実施
じ っ し

しました。これはアスジャ国費
こ く ひ

留学生
りゅうがくせい

のために作
つく

ら

れたプログラムで、終始
しゅうし

磐田市
い わ た し

ボランティアの方々
かたがた

が付き添
つ  そ

って行
おこな

われました。 

 初日
しょにち

は、旧見付
きゅうみつけ

学校
がっこう

を見学
けんがく

し日本
に ほ ん

の 昔
むかし

の教育
きょういく

制度
せ い ど

を学
まな

びました。その後
ご

、飯田
い い だ

正人
ま さ と

磐田市
い わ た し

教育
きょういく

長
ちょう

への表敬
ひょうけい

訪問
ほうもん

を行
おこな

いました。飯田
い い だ

教育
きょういく

長
ちょう

は英語
え い ご

で質問
しつもん

を準備
じゅんび

するなど留学生
りゅうがくせい

をとても 暖
あたた

かく迎
むか

え入
い

れて下
くだ

さいました。

学生
がくせい

も少
すこ

しずつ緊張
きんちょう

がほぐれて、飯田
い い だ

教育
きょういく

長
ちょう

と積極的
せっきょくてき

に意見
い け ん

交換
こうかん

を 行
おこな

いました。翌日
よくじつ

は、香
かお

りの博物館
はくぶつかん

、

新造形
しんぞうけい

創造館
そうぞうかん

、千寿
せんじゅ

酒造
しゅぞう

、大塚
おおつか

製 薬 ㈱
せいやくかぶしき

、福田港
ふくでこう

などを見学
けんがく

しました。千寿
せんじゅ

酒造
しゅぞう

では実際
じっさい

にお酒
さけ

を作
つく

っている 所
ところ

を

見学
けんがく

して、お酒
さけ

が出来
で き

るまでに様々
さまざま

な段階
だんかい

があることに学生
がくせい

は驚
おどろ

いていました。また大
おお

塚
つか

製薬
せいやく

ではポカリスエット

の人気
に ん き

の理由
り ゆ う

を知
し

ることが出来
で き

ました。３日目
み っ か め

、４日目
よ っ か め

は各
かく

ホストファミリーと過
す

ごして、竜ヶ
りゅうが

岩
し

洞
どう

や風車
ふうしゃ

、茶畑
ちゃばたけ

などを訪
おとず

れて、楽
たの

しい思
おも

い出
で

をたくさん作
つく

ることができました。特
とく

に日本
に ほ ん

のお母
かあ

さんが作
つく

る家庭
か て い

料理
りょうり

の美味
お い

しさに

喜
よろこ

んでいました。最後
さ い ご

の日
ひ

は、子供
こ ど も

のための自立
じ り つ

支援
し え ん

施設
し せ つ

であるNPO法人
ほうじん

ここつみを訪
おとず

れて、子供
こ ど も

たちと一緒
いっしょ

に流
なが

しそうめんやスイカ割
わ

りを体験
たいけん

した

り、絵本
え ほ ん

を読
よ

み聞
き

かせたり、楽
たの

しく

交流
こうりゅう

することができました。 

【フィリピン男子学生】 

 私たちは飯田正人磐田市教育委員長への表敬訪問をし、自己紹介と今回の福田ホームステイプログラムで期待するこ

となどを話しました。私は飯田教育長が若い世代を海外へ派遣して、海外に触れさせることによって将来の重要人物と

して育てているということを知りました。飯田教育委員長はとても歓迎してくれて、日本語を話せない私に英語で話し

かけてくれて、とても感謝しています。 

 このプログラムは、本当の意味でのホームステイ体験でした。日本語が分からない私のためにジェスチャーで、意思

疎通を図ろうとしてくれた家族に感謝しています。とても大変でしたが、日本の文化を理解する上で、とても良かった

です。（※アスジャにて翻訳） 

写真後列左から3人目：飯田正人磐田市教育長 
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【タイ女子学生】 

 絹公民館での歓迎会は様々な方がいらっしゃいました。私はアスジャ留学生の代表として、スピーチをしました。ア

スジャ以外の友達は全員初対面の方なので、どのようなスピーチをしたらいいのか日本語の面でかなり緊張しました

が、皆さん笑顔で聞いてくれたので安心しました。 

 私のお母さんはいつも「うちは今一人暮らしなので、家族ではないかもしれない」とおっしゃいましたが、お母さん

の家はとても暖かいと思います。家族はメンバーの人数が大事なのではなく、家族内の理解や家族に対して目をかける

ことが大事だと思います。泊まらせてくれた私のお母さんはとても優しく、タイにいるお母さんの優しさと同じように

感じられて、まるで本当の「家族」のようでした。  

栃木県
と ち ぎ け ん

小山
お や ま

ホームステイ 

【平成
へいせい

２４年８月
がつ

２４日
か

（金
きん

）～２８日
にち

（火
か

）】 

 

◆参加者
さんかしゃ

◆ 平成
へいせい

２３年度
ね ん ど

１０月期
が つ き

アスジャ国費
こ く ひ

留学生
りゅうがくせい

（１名
めい

） 

      平成
へいせい

２４年度
ね ん ど

４月期
が つ き

アスジャ国費
こ く ひ

留学生
りゅうがくせい

（２名
めい

） 

 

 本年度
ほんねんど

、初
はじ

めてアスジャ国費
こ く ひ

留学生
りゅうがくせい

が小山
お や ま

国際
こくさい

交流会
こうりゅうかい

おいふぁの主催
しゅさい

するホームステイプログラムに参加
さ ん か

しま

した。このプログラムにはアスジャ国費
こ く ひ

留学生
りゅうがくせい

３名
めい

の他
ほか

、宇都宮
うつのみや

大学
だいがく

の留
りゅう

学生
がくせい

５名
めい

も参加
さ ん か

していて、他
た

の大学生
だいがくせい

との交流
こうりゅう

も生
う

まれました。 

 初日
しょにち

は、工房思
こうぼうおもい

川
がわ

桜
ざくら

で結
ゆう

城
き

紬
つむぎ

の糸
いと

紡
つむ

ぎや染物
そめもの

体験
たいけん

をしました。結城
ゆ う き

紬
つむぎ

は平成
へいせい

22年
ねん

にユネスコ無形
む け い

文化
ぶ ん か

遺産
い さ ん

に

登
とう

録
ろく

されています。職人
しょくにん

が全
すべ

て手作業
てさぎょう

で 行
おこな

っていることが印象深
いんしょうぶか

く、職人
しょくにん

と同
おな

じように糸
いと

紡
つむ

ぎを実際
じっさい

に経験
けいけん

す

ることができて勉強
べんきょう

になったようです。また白
しろ

いハンカチを桜色
さくらいろ

に染
そ

めて記念
き ね ん

の品
しな

としていました。その後
ご

、絹
きぬ

公民館
こうみんかん

で歓迎会
かんげいかい

が行われて、参加者
さんかしゃ

との良
よ

い交流
こうりゅう

の場
ば

となりました。翌日
よくじつ

は、書道
しょどう

体験
たいけん

をして、楽
たの

しそうに取
と

り組
く

みながら思い思い
お も   お も

の言葉
こ と ば

を書
か

きました。３日目
み っ か め

はホストファミリーと過
す

ごして、日光
にっこう

や宇都宮
うつのみや

を 訪
おとず

れたりしまし

た。４日目
よ っ か め

は、午前中
ごぜんちゅう

に料理
りょうり

教室
きょうしつ

で手毬
て ま り

寿司
す し

を作
つく

って､午後
ご ご

は、日本
に ほ ん

の詩
し

に親
した

しんでもらうため、北原
きたはら

白
はく

秋
しゅう

の詩
し

 

「祭
まつ

り」を皆
みな

で群読
ぐんどく

しました。最後
さ い ご

の日
ひ

は、森永
もりなが

製菓
せ い か

工場
こうじょう

を見学
けんがく

して、様々
さまざま

なお菓子
か し

の製造
せいぞう

過程
か て い

を見
み

ることが出来
で き

て勉強
べんきょう

になったようです。その後
ご

、お別
わか

れ会
かい

が小山
お や ま

市立
し り つ

中央
ちゅうおう

図書館
としょかん

で行
おこな

われて、学生
がくせい

は５日間のホームステイを

振り返
ふ   かえ

っての感想
かんそう

、ホストファミリーへの感謝
かんしゃ

の思
おも

いや日本
に ほ ん

文化
ぶ ん か

体験
たいけん

の感想
かんそう

について述
の

べました。皆
みな

、ホストファ

ミリーと別
わか

れるのが寂
さみ

しいようで、次回
じ か い

の訪問
ほうもん

を約束
やくそく

しました。また、他
た

の大学
だいがく

の留
りゅう

学生
がくせい

とも交流
こうりゅう

することがで

きて貴重
きちょう

な経験
けいけん

となりました。 

【カンボジア女子学生】 

 私は日本語が上手く話せないので、最初このプログラムに参加する時とても不安に思っていましたが、それは間違い

でした。文化や言語の違いがありましたが、私達はいい友人になれたと思います。私のホストファミリーはいつも美味

しい料理を作ってくれました。庭から唐辛子を取ったり、一緒にお皿を洗ったり、一緒にテレビをみたりしたことが良

い思い出です。ホストファミリーはとても親切で、いつでも好きなときに家に泊まりにいらっしゃいと言ってくれまし

た。 

 おいふぁのスタッフもとても親切でフレンドリーでした。このプログラムを通して、日本文化と伝統について学び、 
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【ミャンマー男子学生】 

 私は最初、書道は簡単だと思っていましたが、実際とても熟練した技術が必要で、筆を上手に動かす必要があること

がわかりました。また書道の先生のようなご年配の方が活動的なのがとても興味深かったです。私は彼らの暖かい心遣

いを感じることができました。ホストファミリーは大聖の音楽発表会に連れて行ってくれました。とても素晴らしい音

楽会で、私は12歳位の小さな子どもが、とても上手に楽器を演奏しているのを見て驚きました。また、ホストファミ

リーは太平山という山に連れて行ってくれました。何段もある階段を登るのがとても大変でしたが、頂上はとても静か

で美しく、神社がありました。私たちは伝統的な日本の信仰と儀式について学ばなければいけないと感じました。 

（※アスジャにて翻訳） 

またどんな状況でもベストを尽くそうと努力する姿勢が大事であることが分かりました。これからも多くのプログラム

に参加してみたいですし、同じようなプログラムを母国でやりたいと思いました。（※アスジャにて翻訳） 

那須
な す

甲子
か し

ボランティア 

【平成
へいせい

２４年
ねん

９月
がつ

４日
よ っ か

（火
か

）～７日
なのか

（金
きん

）】 

 

◆参加者
さんかしゃ

◆ 平成
へいせい

２１年度
ね ん ど

アスジャ奨学生
しょうがくせい

（２名
めい

） 

      平成
へいせい

２３年度
ね ん ど

４月期生
がつきせい

アスジャ国費
こ く ひ

留学生
りゅうがくせい

（２名
めい

） 

       

 国立
こくりつ

那須
な す

甲子
か し

青少年
せいしょうねん

自然
し ぜ ん

の家
いえ

において、「外国
がいこく

青年
せいねん

のボランティア実践
じっせん

研修
けんしゅう

」に参加
さ ん か

しましたが、特記
と っ き

すべき

は、アスジャ国費
こ く ひ

留学生
りゅうがくせい

の初
はじ

めての参加
さ ん か

でした。同施設
どうしせつ

の職員
しょくいん

として実際
じっさい

に 働
はたら

くボランティア体験
たいけん

を通
つう

じて、

日本
に ほ ん

の青少年
せいしょうねん

教育
きょういく

施設
し せ つ

の役割
やくわり

等
とう

を学
まな

ぶだけでなくて、日本
に ほ ん

の高校生
こうこうせい

や小学生
しょうがくせい

たちとの交流
こうりゅう

も深
ふか

めることができ

ました。また、同
どう

自然
し ぜ ん

の家
いえ

の新山
にいやま

雄
ゆう

次
じ

所長
しょちょう

には、「日本
に ほ ん

における青少年
せいしょうねん

教育
きょういく

施設
し せ つ

の果
は

たす役割
やくわり

」と題
だい

する講義
こ う ぎ

を

していただいて、その果
は

たすべき役割
やくわり

や自然
し ぜ ん

を活用
かつよう

した教育
きょういく

活動
かつどう

の重要性
じゅうようせい

についての理解
り か い

を深
ふか

めることができま

した。さらに、東日本
ひがしにほん

大震災
だいしんさい

の際
さい

に同施設
どうしせつ

が避
ひ

難所
なんじょ

として多数
た す う

の被災者
ひさいしゃ

の受入
うけいれ

を行
おこな

ったときの状 況
じょうきょう

、及
およ

び福島県
ふくしまけん

の次
じ

世代
せ だ い

を担
にな

う小学生
しょうがくせい

を対象
たいしょう

とした15日間
にちかん

のなすかしドリームプロジェクトの様子
よ う す

についてのビデオ映像
えいぞう

を鑑賞
かんしょう

して、学生
がくせい

達
たち

は、被災者
ひさいしゃ

の方々
かたがた

の受入
うけいれ

における職員
しょくいん

の方々
かたがた

の献身的
けんしんてき

な尽力
じんりょく

、また子供
こ ど も

たちに託
たく

された将来
しょうらい

への思
おも

いに感銘
かんめい

を受
う

けていました。 

 学生
がくせい

は、今回
こんかい

の研修
けんしゅう

での活動
かつどう

について初
はじ

めての経験
けいけん

が多
おお

くて、一生
いっしょう

忘
わす

れられない思
おも

い出
で

となったようです。豊
ゆた

かな自然
し ぜ ん

に囲
かこ

まれた青少年
せいしょうねん

自然
し ぜ ん

の家
いえ

で過
す

ごしたことにより、自然
し ぜ ん

についてもう一度
い ち ど

考
かんが

えるきっかけとなったよう

です。また同施設
どうしせつ

が子供
こ ど も

達
たち

に自然
し ぜ ん

の大切
たいせつ

さを教
おし

えて、青少年
せいしょうねん

の育成
いくせい

に適
てき

している場所
ば し ょ

であることを理解
り か い

して、同様
どうよう

の施設
し せ つ

を母国
ぼ こ く

にでもと願
ねが

う学生
がくせい

が多
おお

かったです。そしてボランティアを通
とお

して仕事
し ご と

の効果的
こうかてき

な運営
うんえい

方法
ほうほう

や施設
し せ つ

環境
かんきょう

の配慮
はいりょ

された維持
い じ

・保全
ほ ぜ ん

も学
まな

べたようです。 

【マレーシア女子学生】 

 ボランティア活動を通して、時間と労力を他の人のために使うことは幸せなことであり、また自分が社会にどのよう

な貢献ができるかが大切であると思った。小中学校の見学を通して、学校の生徒の人数が少なくても良い勉強ができる

環境が整えられていたので、教育は誰に対しても平等であるべきだと改めて思った。さらに現代では都会に住んでいる

人が多いが、自然の重要さを教えるこのような施設が、自分の国にもあればとても役立つと思った。研修を通して、日

本の小中学校の教育と国の将来の人材の育成について学ぶことができて貴重な経験となった。 

中央：新山雄次所長 
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【インドネシア男子学生】 

 新山所長のご講義、そしてビデオ鑑賞がとても印象に残った。ビデオを２本見たが、１本目は、東日本大震災の際こ

この施設が避難所として多くの被災者の受入を行ったときの状況を紹介しており、２本目は、福島県の将来を担う小学

生を対象とした15日間のなすかしドリームプロジェクトの様子についてであった｡母国もスマトラ沖地震によりたくさ

んの犠牲者が出たので､所長のお話とビデオ映像はとても感動的で心が揺さぶられた。そして、小学生に自立、勇気と

チャレンジする心の大切さを教えるなすかしドリームプロジェクトは母国でも参考にしたい。（※アスジャにて翻訳） 

【タイ女子学生 】 
 自然の美しさや優れた施設、優しいスタッフの笑顔に囲まれながら、研修を無事終えることができました｡様々な活

動を経験することにより、日本の教育制度や日本人の働く姿勢、他人に対する思いやりなどを勉強しました。特に、

チェックアウト点検や野外炊飯点検などをすることで､普段は点検される側である私たちがスタッフになり､子供たちに

指導することは新鮮な気持ちでした｡次に来所する人が気持ち利用できるようにと、スタッフと利用した子供たちが後

片付けに協力してくれたお陰だと実感しました｡お陰で、気持ちよく働くことができました。また施設のスタッフの

方々は､少人数でありながら一生懸命に働く姿勢に感動しました。 

【ベトナム男子学生】 

 白河実業高校を訪れたが、この高校は、農業科・工業科・商業科に分かれており、ぞれぞれ専門技術や知識を身につ

けることができる。施設が優れていて、また実務を勉強できることに驚いた。自分の国では、同様の実業高校がないた

め、高校卒業後すぐに就職したい学生にとっては、選択肢が広がって良いと思った。また、野外冒険ハイキングやキャ

ンプファイヤーでの小学生との交流では、彼らの勇気､我慢強さが印象的だった。（※アスジャにて翻訳） 

①国籍
こくせき

・性別
せいべつ

： インドネシア女子学生
じょしがくせい

 

②在籍
ざいせき

： 愛媛
え ひ め

大学
だいがく

大学院
だいがくいん

 

③専門
せんもん

： 農学
のうがく

 

④自己
じ こ

紹介
しょうかい

： ２０１２年
ねん

１０月
がつ

からインドネシア元
もと

日本
に ほ ん

留学生
りゅうがくせい

協会
きょうかい

（PERSADA）の推薦
すいせん

を受
う

けて、文部
も ん ぶ

科学省
かがくしょう

の

奨学
しょうがく

金
きん

で来
き

ており、この１年間
ねんかん

は、愛媛
え ひ め

大学
だいがく

農学
のうがく

研究科
けんきゅうか

の研究生
けんきゅうせい

として勉強
べんきょう

します。来年
らいねん

の１０月
がつ

には博士
は か せ

課程
か て い

に

進学
しんがく

する予定
よ て い

です。インドネシアでは、南
みなみ

スラウェシ州
しゅう

のマカッサル市
し

に住
す

んでいます。私
わたし

は、日本
に ほ ん

と長
なが

い関係
かんけい

が

あります。３０年前
ねんまえ

、父
ちち

が広島
ひろしま

大学
だいがく

で留学
りゅうがく

をして私達
わたしたち

家族
か ぞ く

は、５年間
ねんかん

日本
に ほ ん

に住
す

んでいました。帰国後
き こ く ご

、日本語
に ほ ん ご

を全部
ぜ ん ぶ

忘
わす

れてしまったので、１９９８年
ねん

に日本語
に ほ ん ご

を勉強
べんきょう

するため、島根県
しまねけん

の松江市
ま つ え し

に１年間
ねんかん

留学
りゅうがく

しました。その時
とき

の留学
りゅうがう

がとても良
よ

かったので、また日本
に ほ ん

に戻
もど

りたいとずっと思
おも

っていました。母国
ぼ こ く

の大学
だいがく

を卒業
そつぎょう

して、２年間
ねんかん

、町
まち

にある

日系
にっけい

の会社
かいしゃ

に勤
つと

めた後
あと

、日本
に ほ ん

の文部
も ん ぶ

科学省
かがくしょう

から大学院
だいがくいん

で勉強
べんきょう

するための奨学
しょうがく

金
きん

を受
う

けました。２００６年
ねん

から２００

９年
ねん

まで愛媛
え ひ め

大学
だいがく

農学
のうがく

研究科
けんきゅうか

で修士号
しゅうしごう

を取
と

りました。修士号
しゅうしごう

を取得
しゅとく

した後
あと

、母国
ぼ こ く

に帰
かえ

って、２０１０年
ねん

から 南
みなみ

スラ

ウェシ 州
しゅう

の国立
こくりつ

大学
だいがく

ハサヌディン大学
だいがく

農学部
のうがくぶ

で勤務
き ん む

しました。今後
こ ん ご

４年間
ねんかん

、主人
しゅじん

も愛媛
え ひ め

大学
だいがく

に留学
りゅうがく

をして、２人
ふ た り

の

子供
こ ど も

も保育
ほ い く

園
えん

でいろいろ勉強
べんきょう

する予定
よ て い

です。忙
いそが

しくて少
すこ

し大変
たいへん

ですけど、とても幸
しあわ

せな日本
に ほ ん

の生活
せいかつ

を過
す

ごしていま

す。 

⑤趣味
し ゅ み

： 私
わたし

の趣味
し ゅ み

は旅行
りょこう

です。新
あたら

しい所
ところ

を見
み

て、そこに住
す

んでいる人々
ひとびと

の生活
せいかつ

を感
かん

じ、料理
りょうり

を食
た

べる事
こと

がとても好
す

きです。 

⑥日本
に ほ ん

留学中
りゅうがくなか

にやりたいこと： 日本
に ほ ん

に留学中
りゅうがくなか

にいろいろな事
こと

をやりたいと思
おも

っています。まず、日本語
に ほ ん ご

の能力
のうりょく

を

向上
こうじょう

させたいです。私
わたし

としては日本語
に ほ ん ご

を話
はな

せるといろいろな面白
おもしろ

い事
こと

ができると思
おも

っています。たとえば、国
くに

でイン

ドネシア人
じん

に日本語
に ほ ん ご

を教
おし

えたり、日本語
に ほ ん ご

の通訳
つうやく

になったり、また、日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せると日本人
にほんじん

とすぐに友
とも

達
だち

になれます。

そして、日本
に ほ ん

料理
りょうり

が大好
だ い す

きなので、日本
に ほ ん

料理
りょうり

を勉強
べんきょう

したいです。親子
お や こ

丼
どん

ぶり、お好
この

み焼
や

き、てんぷら、鯛
たい

めしなどが

好
この

みなので、自分
じ ぶ ん

で上手
じょうず

に作
つく

れるとうれしいと思
おも

っています。それから、日本
に ほ ん

の楽器
が っ き

も面白
おもしろ

くて、日本
に ほ ん

にいる間
あいだ

に筝
こと

を学
まな

びたいです。日本
に ほ ん

には美
うつく

しいところがたくさんあるので、日本
に ほ ん

全国
ぜんこく

に行
い

くことが私
わたし

の夢
ゆめ

の一つ
ひ と

です。 

平成
へいせい

２４年度
ね ん ど

１０月
がつ

期生
き せ い

アスジャ国費
こ く ひ

留学生
りゅうがくせい

 

平成24年10月からインドネシア、マレーシア、ベトナムより新たに3名がアスジャの活動に加わりました。 
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①国籍
こくせき

・性別
せいべつ

： マレーシア女子
じ ょ し

学生
がくせい

 

②在籍
ざいせき

： 名古屋
な ご や

大学
だいがく

大学院
だいがくいん

 

③専門
せんもん

： 教育
きょういく

 

教育
きょういく

理論
り ろ ん

や実務
じ つ む

は価値
か ち

判断
はんだん

の影響
えいきょう

を受
う

けるものと信
しん

じられており、それは教
きょう

室内
しつない

や外
そと

での異
こと

なる行動
こうどう

や様々
さまざま

な

状 況
じょうきょう

を反映
はんえい

している文化
ぶ ん か

の影響
えいきょう

を含
ふく

まれます。ですので、私
わたし

の専攻
せんこう

は異
こと

なる文化的
ぶんかてき

背景
はいけい

を持
も

つ学生
がくせい

に適
てき

した授業
じゅぎょう

を考
かんが

え出
だ

すことです。 

④自己
じ こ

紹介
しょうかい

： 日本
に ほ ん

は、ほとんどの人
ひと

にとって、定時
て い じ

に運行
うんこう

される急行
きゅうこう

電車
でんしゃ

、高層
こうそう

ビルの明
あか

り、きれいに飾
かざ

られたデ

パートといったイメージがあると思
おも

います。しかし私
わたし

は日本
に ほ ん

に足
あし

を踏
ふ

み入
い

れてから、これら以上
いじょう

のものがあることが

分
わ

かりました。日本
に ほ ん

は、親切
しんせつ

な人々
ひとびと

が住
す

んでいて、また伝統
でんとう

と現代
げんだい

が 美
うつく

しく組
く

み合
あ

わさっている場所
ば し ょ

です。私
わたし

は、

教育
きょういく

（第二
だ い に

言語
げ ん ご

としての英語
え い ご

教育
きょういく

）の学士号
がくしごう

及
およ

び修士号
しゅうしごう

を取得
しゅとく

した後
あと

、運
うん

良
よ

く、マレーシア元留
もとりゅう

日
にち

学生
がくせい

協会
きょうかい

 

（JAGAM）の推薦
すいせん

を受
う

けて、日本
に ほ ん

政府
せ い ふ

文部
も ん ぶ

科学省
かがくしょう

の奨学
しょうがく

金
きん

を2012年
ねん

10月
がつ

から受
う

け始
はじ

めました。ここから私
わたし

の探検
たんけん

の旅
たび

が始
は

まりました。マレーシア在学中
ざいがくなか

、様々
さまざま

な機関
き か ん

で非常勤
ひじょうきん

の先生
せんせい

として働
はたら

いていました。教育
きょういく

は国
くに

の発展
はってん

に重要
じゅうよう

な

役割
やくわり

を果
は

たすので、日本
に ほ ん

は、私
わたし

の専門
せんもん

分野
ぶ ん や

に関
かん

する知識
ち し き

を深
ふか

めるために最適
さいてき

な国
くに

だと思
おも

います。なぜなら日本
に ほ ん

は、異
こと

なる教育
きょういく

システムから良
よ

い部分
ぶ ぶ ん

を自国
じ こ く

の教育
きょういく

に適用
てきよう

しているからです。 

⑤趣味
し ゅ み

： 私
わたし

は、日本
に ほ ん

で研究
けんきゅう

を深
ふか

めるために選
えら

ばれた数
かず

少
すく

ない幸運
こ う ん

な学生
がくせい

の一人
ひ と り

です。ですので、この奨学
しょうがく

金
きん

を受
う

けたとき、誇
ほこ

らしいという気持
き も

ちだけではなく、この奨学
しょうがく

金
きん

を最大限
さいだいげん

に活
い

かさないといけないという責任
せきにん

も感
かん

じまし

た。この奨学
しょうがく

金
きん

を通
とお

して、人々
ひとびと

の心
こころ

に触
ふ

れることができたらと思
おも

います。 

興味
きょうみ

： 人間
にんげん

の認知的
にんちてき

及
およ

び社会的
しゃかいてき

側面
そくめん

、特
とく

に子供
こ ど も

に興味
きょうみ

を持
も

っています。子供
こ ど も

たちがどのように行動
こうどう

するのか興味深
きょうみぶか

い

です。私たち
わたし    

大人
お と な

は、子供
こ ど も

と一緒
いっしょ

に歩
ある

くまで立
た

ち止
と

まって自分
じ ぶ ん

たちの周
まわ

りをよく観察
かんさつ

することをしないと思
おも

います。

子供
こ ど も

は、好奇心
こうきしん

が強
つよ

くて注意
ちゅうい

深
ぶか

く、また正直
しょうじき

でありますが、一方
いっぽう

、大人
お と な

はこの世界
せ か い

に慣
な

れてしまっているので、日常
にちじょう

生活
せいかつ

の細
こま

かいことをおろそかにしがちだと思
おも

います。ウィリアム・モリスが言
い

っている通
とお

り、「幸福
こうふく

になるための本当
ほんとう

の秘訣
ひ け つ

は日常
にちじょう

生活
せいかつ

のすべての些細
さ さ い

な部分
ぶ ぶ ん

にまでも純粋
じゅんすい

な興味
きょうみ

を持
も

つことである。“The true secret of happiness 

lies in taking a genuine interest in all the details of daily life.”」 

趣味
し ゅ み

： 読書
どくしょ

、歌
うた

うこと、食
た

べること、人
ひと

を見
み

ていること（人間
にんげん

観察
かんさつ

） 

⑥日本
に ほ ん

留学中
りゅうがくなか

にやりたいこと：  

日本人
にほんじん

の生活
せいかつ

（マナー、教育
きょういく

、祭り
ま つ り

、宗 教
しゅうきょう

、家庭
か て い

）、日本
に ほ ん

の食
しょく

文化
ぶ ん か

（料理
りょうり

、茶道
さ ど う

）、日本
に ほ ん

のファッション（伝統
でんとう

及
およ

び現代
げんだい

）、日本
に ほ ん

の芸術
げいじゅつ

（音楽
おんがく

、ダンス、建築
けんちく

、文学
ぶんがく

）  （※アスジャにて翻訳） 

①国籍
こくせき

・性別
せいべつ

： ベトナム女子
じ ょ し

学生
がくせい

 

②在籍
ざいせき

： 東京
とうきょう

大学
だいがく

大学院
だいがくいん

 

③専門
せんもん

： 景観
けいかん

生態学
せいたいがく

、サステイナビリティ学
がく

（持続
じ ぞ く

可能性
かのうせい

科学
か が く

） 

ベトナム沿海部
えんかいぶ

は、景観
けいかん

生態学
せいたいがく

において豊
ゆた

かですが、気候
き こ う

変動
へんどう

や環境
かんきょう

問題
もんだい

の影響
えいきょう

によってとても脆弱
ぜいじゃく

です。環境
かんきょう

問題
もんだい

によって、沿岸
えんがん

生態
せいたい

系
けい

の脆弱性
せいじゃくせい

が増
ふ

やし、また持続的
じぞくてき

発展
はってん

及
およ

び回復力
かいふくりょく

が弱
よわ

まっています。よって、景観
けいかん

生態学
せいたいがく

の

脆弱性
ぜいじゃくせい

を減
へ

らし、また気候
き こ う

変動
へんどう

を持続的
じぞくてき

発展
はってん

に順応
じゅんのう

できるよう、東京
とうきょう

大学
だいがく

大学院
だいがくいん

で研究
けんきゅう

をしたいと思
おも

います。 

④自己
じ こ

紹介
しょうかい

： 東京
とうきょう

大学
だいがく

大学院
だいがくいん

の研究生
けんきゅうせい

になる前
まえ

に、ベトナム国家
こ っ か

大学
だいがく

ハノイ（Vietnam National University, 

Hanoi）で研究者
けんきゅうしゃ

及
およ

び教育
きょういく

助手
じょしゅ

でした。気候
き こ う

変動
へんどう

及
およ

び自然
し ぜ ん

災害
さいがい

によるベトナム沿海部
えんかいぶ

の天然
てんねん

資源
し げ ん

及
およ

び景
けい

観
かん

生態学
せいたいがく

への

影響
えいきょう

について研究
けんきゅう

を行
おこな

っていました。研究
けんきゅう

を進
すす

めていくうちに、ベトナムの天然
てんねん

資源
し げ ん

の全般
ぜんぱん

、また特
とく

に景
けい

観
かん

生態学
せいたいがく

は気候
き こ う

変動
へんどう

及
およ

び自然
し ぜ ん

災害
さいがい

によって大
おお

きな影響
えいきょう

を受
う

けていることが分
わ

かりました。ですので、国際的
こくさいてき

な大学
だいがく

として東京
とうきょう

大学
だいがく

で景観
けいかん

生態学
せいたいがく

について研究
けんきゅう

を深
ふか

めたいと思
おも

っています。東京
とうきょう

大学
だいがく

で、サステイナビリティ学
がく

（持続
じ ぞ く

可能性
かのうせい

科学
か が く

）

を更
さら

に勉強
べんきょう

するために日本
に ほ ん

政府
せ い ふ

文部
も ん ぶ

科学省
かがくしょう

の奨学
しょうがく

金
きん

を受
う

けることができたことは、とても恵
めぐ

まれていると思
おも

います。 
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専攻
せんこう

している景観
けいかん

生態学
せいたいがく

について調査
ちょうさ

能力
のうりょく

を深
ふか

め、また、将来
しょうらい

自分
じ ぶ ん

の大学
だいがく

におけるサステイナビリティ学
がく

（持続
じ ぞ く

可能性
かのうせい

科学
か が く

）に関係
かんけい

する教育
きょういく

プログラムに貢献
こうけん

することができると思
おも

います。 

⑤趣味
し ゅ み

： 旅行
りょこう

と料理
りょうり

が好
す

きです。旅行
りょこう

することで、景観
けいかん

生態学
せいたいがく

について、また人
ひと

と自然
し ぜ ん

との関係
かんけい

についてより理解
り か い

を

深
ふか

めることができます。料理
りょうり

は、私
わたし

と家族
か ぞ く

の健康
けんこう

と幸
しあわ

せのために大事
だ い じ

です。 

⑥日本
に ほ ん

留学中
りゅうがくなか

にやりたいこと： 日本
に ほ ん

での留学中
りゅうがくなか

、アスジャによって開催
かいさい

される日本
に ほ ん

文化
ぶ ん か

体験
たいけん

活動
かつどう

やASEANの元日本
もとにほん

留学生
りゅうがくせい

協会
きょうかい

に関係
かんけい

する活動
かつどう

に参加
さ ん か

したいと思
おも

います。例
たと

えば日本語
に ほ ん ご

コースや小旅行
しょうりょこう

などです。(※アスジャにて翻訳) 

 第
だい

１３回
かい

アスジャ日本
に ほ ん

生活
せいかつ

体験
たいけん

研修
けんしゅう

は、３泊
ぱく

４日
か

の日程
にってい

で京都府
きょうとふ

と奈良県
な ら け ん

において行われました。アスジャ

奨学生
しょうがくせい

１３名
めい

と、引率
いんそつ

として佐藤
さ と う

事務
じ む

総長
そうちょう

、スタッフ３名
めい

が参加
さ ん か

しました。今回
こんかい

の研修
けんしゅう

の行先
いきさき

として奈良
な ら

・京都
きょうと

を選
えら

んだのは、古代
こ だ い

から近代
きんだい

まで日本
に ほ ん

の歴史
れ き し

の主要
しゅよう

舞台
ぶ た い

であったからです。710年
ねん

に奈良
な ら

に平城
へいじょう

京
きょう

が築
きず

かれて天皇
てんのう

を中心
ちゅうしん

とする律令
りつりょう

体制
たいせい

が 整
ととの

い、8世紀
せ い き

末
すえ

には京都
きょうと

に平安
へいあん

京
きょう

がおかれ、1000年
ねん

以上
いじょう

もの間
あいだ

、天皇制
てんのうせい

の中心
ちゅうしん

として

日本
に ほ ん

の首都
し ゅ と

でした。奈良
な ら

・京都
きょうと

には、各時代
かくじだい

の歴史的
れきしてき

建造物
けんぞうぶつ

や史跡
し せ き

が点在
てんざい

しており、国宝
こくほう

や重要
じゅうよう

文化
ぶ ん か

財
ざい

など貴重
きちょう

な

文化
ぶ ん か

財
ざい

も数多
かずおお

く、特
とく

に法
ほう

隆寺
りゅうじ

、東大寺
とうだいじ

、唐招提寺
とうしょうだいじ

、東寺
と う じ

、清水寺
きよみずでら

、天竜寺
てんりゅうじ

、金閣寺
きんかくじ

、二条
にじょう

城
じょう

などは世界
せ か い

文化
ぶ ん か

遺産
い さ ん

に

も登
とう

録
ろく

されています。京都
きょうと

には、町家
ま ち や

の伝統的
でんとうてき

な町並
ま ち な

みも残
のこ

されており、また嵐山
あらしやま

をはじめ自然
し ぜ ん

の風景
ふうけい

も美
うつく

しい

です。西陣織
にしじんおり

や京
きょう

扇子
せ ん す

などの伝統
でんとう

工芸
こうげい

産業
さんぎょう

も盛
さか

んです。 

 このように、奈良
な ら

・京都
きょうと

は、日本人
にほんじん

の心
こころ

のふるさとと言
い

うことができ、日本
に ほ ん

の歴史
れ き し

を理解
り か い

する上
うえ

で、奈良
な ら

・京都
きょうと

への研修
けんしゅう

は不可欠
ふ か け つ

なものです。 

 今回
こんかい

も研修
けんしゅう

に先立
さ き だ

ち、１０月
がつ

６日
か

（土
ど

）に事前
じ ぜ ん

研修会
けんしゅうかい

を東京
とうきょう

日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

センターにて 行
おこな

いました。見学
けんがく

を

予定
よ て い

している場所
ば し ょ

や歴史
れ き し

などについて各自
か く じ

パワーポイント資料
しりょう

を使
つか

いながら発表
はっぴょう

して、個人
こ じ ん

レポートも配布
は い ふ

しまし

た。また、学生
がくせい

による発表
はっぴょう

の後
あと

、自分達
じぶんたち

の興味
きょうみ

あるテーマについて話
はな

し合
あ

いを行
おこ

なって、研修後
けんしゅうご

のグループレポー

トのテーマとグループ分
わ

けを決
き

めました。さらに、今回
こんかい

の研修
けんしゅう

で何
なに

を学
まな

びたいか、どのような成果
せ い か

を得
え

たいのかに

ついての抱負
ほ う ふ

も各自
か く じ

提出
ていしゅつ

をさせたことで、研修
けんしゅう

を一層
いっそう

実
みの

り豊
ゆた

かなものとしました。  

 全日程
ぜんにってい

を通
とお

して、最終日
さいしゅうび

の午前中
ごぜんちゅう

だけ雨
あめ

に見舞
み ま

われましたが、基本的
きほんてき

には穏やか
お だ

な気候
き こ う

に恵まれ
め ぐ

、全行程
ぜんこうてい

を無事
ぶ じ

終
お

えることができました。また、新幹線
しんかんせん

で移動
い ど う

したことで京都
きょうと

及
およ

び奈良
な ら

に行
い

くことができ、現地
げ ん ち

ではほぼ全行程
ぜんこうてい

を 

第
だい

１３回
かい

アスジャ日本
に ほ ん

生活
せいかつ

体験
たいけん

研修
けんしゅう

：京都
きょうと

・奈良
な ら

  

【平成
へいせい

２４年
ねん

１０月
がつ

２５日
にち

（木
も く

）～２８日
にち

（日
にち

）】 

写真：事前勉強会の様子 

左から：専門ガイドさんの説明を聞く学生達、ガイドさんの指示に従って二条城の鴬張りの仕組みを見る学生達、法隆寺中門前

にて、日本の庭園についての説明を聞きながら天龍寺の曹源池庭園を眺める学生達 
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バスで移動
い ど う

することによって、企画
き か く

が盛
も

り沢山
だくさん

で数多
かずおお

くの場所
ば し ょ

を訪
おとず

れることができました。 

 今回
こんかい

の研修
けんしゅう

を通
とお

して、寺院
じ い ん

や神社
じんじゃ

などの歴史
れ き し

文化
ぶ ん か

遺産
い さ ん

の奥深
おくぶか

さや技術力
ぎじゅつりょく

の高
たか

さ（法
ほう

隆寺
りゅうじ

、東大寺
とうだいじ

、唐招提寺
とうしょうだいじ

、

清水寺
きよみずでら

、東寺
と う じ

、西本願寺
にしほんがんじ

、天龍寺
てんりゅうじ

、金閣寺
きんかくじ

、二条
にじょう

城
じょう

、北野
き た の

天満宮
てんまんぐう

）や自然
し ぜ ん

景観
けいかん

の美
うつく

しさ（嵐山
あらしやま

散策
さんさく

）を学
まな

ぶこと

ができました。 

 また、町家
ま ち や

の講義
こ う ぎ

・案内
あんない

、大徳寺
だいとくじ

大仙院
だいせんいん

の座禅
ざ ぜ ん

体験
たいけん

や京
きょう

扇子
せ ん す

の上絵付
う わ え づ

けの体験
たいけん

など伝統
でんとう

文化
ぶ ん か

の豊
ゆた

かさと多様
た よ う

さに

触
ふ

れることで日本
に ほ ん

文化
ぶ ん か

の真髄
しんずい

を理解
り か い

するとともに、京都
きょうと

国際
こくさい

マンガミュージアムでは伝統的
でんとうてき

な都市
と し

に芽生
め ば

えた

近代的
きんだいてき

な産業
さんぎょう

の一端
いったん

についても勉強
べんきょう

することができました｡ 

 

 奈良
な ら

・京都
きょうと

が日本
に ほ ん

の歴史
れ き し

で果
は

たしてきた重要
じゅうよう

な役割
やくわり

を、学生
がくせい

達
たち

は実際
じっさい

に現地
げ ん ち

を 訪
おとず

れて、見聞
けんぶん

したことにより

具体的
ぐたいてき

に経験
けいけん

をすることができました。日本
に ほ ん

の自然
し ぜ ん

、文化
ぶ ん か

、歴史
れ き し

への理解
り か い

を一層
いっそう

深
ふか

めることができて、日本
に ほ ん

への

愛着
あいちゃく

を一層
いっそう

育
はぐく

むことができたことと思
おも

われます。研修後
けんしゅうご

に、学生
がくせい

達
たち

は、グループレポートとともに、研修
けんしゅう

で学
まな

ん

だことについてまとめた個人
こ じ ん

報告書
ほうこくしょ

も提
てい

出
しゅつ

しました。 

 このように、今回
こんかい

の研修
けんしゅう

は大変
たいへん

有意義
ゆ う い ぎ

なものとなって、期待
き た い

以上
いじょう

の成果
せ い か

を得
え

ることができ、また、奨学生
しょうがくせい

同士
ど う し

の関係
かんけい

も一層
いっそう

緊密
きんみつ

なものにすることができたことは将来
しょうらい

に繋
つな

がるものであると思
おも

われます。 

【シンガポール男子学生】 

 京都・奈良は日本の歴史や伝統文化の中心なので、たくさん古い建築物があります。私の母国であるシンガポールの

歴史は短いので、京都にあるような古い建築物や文化財をあまり見ることができません。また小さい国で土地はとても

大事なので、古い建物を取りこわすことが多いですが、最近になりシンガポールの政府は歴史や伝統を保存するために

取り壊さずにその地域を守っています。京都は、現在、そして未来の人たちに文化や歴史を教えるために古い建築物を

守り、また建築物によっては昔の荘厳な雰囲気を伝えるために改築したりしているので、とても良いと思います。  

左から：京町家の中で、町家倶楽部の小針先生のお話を聞く学生達、小針先生のお話を聞きながら京都西陣を歩く学生達、西陣

織の職人の方にお話を伺う学生達、京扇子の絵付け体験の様子 

【ミャンマー女子学生】 

錦市場が印象的でした。京都の多くの食べ物を見て何を買おうかとまよいながら、味を見るために色々なものを少し

ずつ楽しみに食べてみました。たとえば、タコのお刺身を買ったら、レモン汁をかけて食べ歩き用の小さな紙に乗せて

出してくださいました。京都の人達が自分の家で使うための野菜や魚を売ったり買ったりしている市場なので、この時

間は本当に日本の生活に直接触れられた経験でした。 

【カンボジア女子学生】 

奈良と京都のお寺の建築は主に中国から伝えられ、木造建築物が多く存在していることを学んだ。京都では、禅宗の

影響を受けたお寺も多く作られていた。また二条城で印象的だったのは、キュッキュッと鶯が鳴くように設計されてい

る鶯張り廊下であった。この音は不正侵入を防ぐための仕組みとして造られたようである。お城の回りにあるお濠も昔

ならではの発想だと思った。実はこのような建築はカンボジアのアンコール遺跡にもある。外からの敵が簡単に侵入で

きないように、造られたのではないかと思う。 

【インドネシア男子学生】 

小針先生のお話で印象的だったのは、京都に古い物を残すだけではなくて使いつづけるほうがいいということです。

確かに残っている古い物はそのままの状態なら価値がないし、だんだんその物自体が失われていく場合もあると思いま

す。一方、使い続けるとその物の価値が保たれる上に使う人々がその物を維持していくと思います。従って、その物が

失われることもありません。インドネシアに小針先生のような人々の姿があったらありがたいです。政府と協力して伝

統的な文化を維持したらとてもいいと思います。私も自分の国、インドネシアの文化を日本のように取り扱いたいで

す。 
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 「国際
こくさい

理解
り か い

講座
こ う ざ

（インドネシア・タイ・カンボジア）」を、公益
こうえき

財団
ざいだん

法人
ほうじん

新宿
しんじゅく

未来
み ら い

創造
そうぞう

財団
ざいだん

と共
きょう

催
さい

して、グローバ

ル・エデュケーション・チーム（GET）の協 力
きょうりょく

のもと、しんじゅく多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラザにて実施
じ っ し

しました。まず、イン

ドネシア（２名
めい

）の学生
がくせい

が、インドネシアにおける独特
どくとく

な 美
うつく

しい海岸
かいがん

の観光地
かんこうち

というテーマについて海岸
かいがん

を３つのカ

テゴリー（文化
ぶ ん か

海岸
かいがん

、パノラマ海岸
かいがん

、スポーツ海岸
かいがん

）に分けて、写真
しゃしん

を多用
た よ う

しながら紹介
しょうかい

しました。次
つぎ

に、タイの

学生
がくせい

（３名
めい

）が、「日
に

・タイ相互
そ う ご

理解
り か い

」のテーマのもと、ロールプレイを通
つう

じて、王室
おうしつ

及
およ

び仏教
ぶっきょう

に焦点
しょうてん

を当
あ

てながら

タイの文化
ぶ ん か

を日本
に ほ ん

文化
ぶ ん か

と比較
ひ か く

しながら紹介
しょうかい

しました。最後
さ い ご

に、カンボジアの学生
がくせい

が観光
かんこう

DVDを流
なが

した後
ご

に、「カンボジ

アの特産品
とくさんひん

、ライフスタイルについて」と題
だい

して、カンボジアのお料理
りょうり

やお菓子
か し

、カンボジア特有
とくゆう

の移動
い ど う

販売
はんばい

などにつ

いて紹介
しょうかい

して､さらに交流会
こうりゅうかい

のために作
つく

ってきたかぼちゃプリンの作り方
つく  かた

も説明
せつめい

しました。後半
こうはん

は､学生
がくせい

が用意
よ う い

してき

た東南
とうなん

アジアのお菓子
か し

を囲
かこ

みながら、参加者
さんかしゃ

との交流会
こうりゅうかい

を行
おこな

いました。 

 週末
しゅうまつ

ということもあり、参加者
さんかしゃ

は４０名
めい

近
ちか

くにものぼりました｡参加者
さんかしゃ

と講師
こ う し

の間
あいだ

で活発
かっぱつ

な質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

が繰
く

り広
ひろ

げら

れ、事後
じ ご

に行
おこな

われたアンケート結果
け っ か

にも好意的
こういてき

な意見
い け ん

が多数
た す う

寄
よ

せられました。特
とく

に実際
じっさい

にその国
くに

の学生
がくせい

が紹
しょう

介
かい

したこ 

国際
こくさい

理解
り か い

講座
こ う ざ

（インドネシア・タイ・カンボジア）   

【平成
へいせい

２４年
ねん

１１月
がつ

１７日
にち

（土
ど

）】 

【マレーシア女子学生】 

大徳寺大仙院の枯山水のお庭は、小石で波のように書かれ、大きい石を動物に見立て庭全体が生きている絵のように

表していた。またここで座禅の体験をし、お坊さんの法話を聞いた。座禅は、姿勢を正して座ることによって自分本位

の欲望を離れ、限りなく素直で清浄な心を得ようというものだそうだ。私は実際やってみると最初は足が少し痛かった

が、姿勢を直して段々リラックスすることができた。お坊さんのお話について「今頑張らないといつ頑張るのか」とい

う言葉に引かれた。今後も若いうちに頑張りたいと思う。  

【タイ男子学生】 

 京都・奈良の伝統・歴史を実際に見て、日本人が今までどれだけ京都・奈良を大事にしてきたか納得しました。そし

て、私に新しい物の見方を引き起こしてくれました。それは、中立の立場で物を見るということです。一つの物事には

ちゃんとした理由があるので、最初から決めつけないで、両方の立場を考えた方が物の見方が広がると思いました。こ

れによって好きになったことがたくさんありました。例えば、僧侶の修行について掃除をすることが身も心も清める修

行だと知りました。自分も掃除をすることによって悟りの道へ近づけると分かって、掃除が好きになりました。 

写真：左からインドネシア、タイ、カンボジアの学生による発表の様子、右は民族衣装を着て発表をした学生達の集合写真 

とにより、一層
いっそう

身近
み ぢ か

に感
かん

じてもらうことがで

きたのと同時
ど う じ

に、ユニークな視点
し て ん

からの文化
ぶ ん か

についても触
ふ

れることができたようです。パ

ワーポイント資料
しりょう

のわかりやすさ、民族
みんぞく

衣装
いしょう

の華
はな

やかさ、お菓子
か し

の独特
どくとく

な嗜好
し こ う

についても

評判
ひょうばん

が良
よ

かったです。学生
がくせい

にとっては、プ

レッシャーも相当
そうとう

あったようですが、高
たか

いレ

ベルの文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

を図
はか

ることができ、日本語
に ほ ん ご

で

発表
はっぴょう

することに対
たい

する自信
じ し ん

もついたようで

す。  
写真：交流会で参加者と話をする学生達、右下は各国のお菓子の一部 
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 今年は、年度末の活動報告ＤＶＤ作成に国費留学生も参加

してくれています。カンボジアとミャンマーの学生は、研究の合

い間に何とか時間を作って取り組んでくれている様子。インド

ネシアの学生は、二度も時間を作ってアスジャ・オフィスに来て

作業をしてくれました。アスジャ奨学生についても、国費留学

生についても、彼らの作品を見るたびに、それぞれの国で培っ

た自由な芸術性に感動させられます。アスジャの活動を通して

得た友達や経験、思い出が、手作りのＤＶＤを通して皆の心に

いつまでも残ることでしょう。 

 

 

◆◆ ８月～１０月 ◆◆ 

  

◇◇学生達の様子◇◇ 

 ホームステイに参加した国費留学生には、日本の新しい友達

が増えた様子。那須甲子ボランティアに参加したアスジャ奨学

生、国費留学生たちは、屋外の作業や交流活動で汗を流しま

した。アスジャの奨学生たちは、１０月の日本生活体験研修と

その勉強会の準備のため、何度もオフィスに来て日本の歴史

や文化についての勉強をスタッフと一緒に頑張りました。 

◇◇今後のスケジュール◇◇ 

【２０１３年】 

＜ １月＞ ・１０月期新国費留学生オリエンテーション 

         （２０日、於：東京日本語教育センター） 

        ・国際理解教育（２１日）（於：東戸山小学校） 

＜ ３月＞  ・研修合宿（１日～３日、於：国立女性教育会館） 

        ・アスジャ・インターナショナル理事会* 

         ・アスジャ奨学生修了式＋活動報告会* 

                  （* 22日、於：新宿京王プラザホテル） 

次号（25号）は2013年4月に刊行予定です。ASJAニュースレ

ターに関するご意見、ご要望、など皆様からのお声を、ASJA

ニュースレター編集担当村上までメール（info@asja.gr.jp）にて

お聞かせください。 

◇◇編集後記◇◇ 

 学生達もスタッフも、たくさんの活動を駆け足で頑張ってきた

せいか時間があっという間に過ぎていきました。そんな中で

も、学生達が日本について、また自分の国について学んでいく

姿を見ることができています。これからの活動も実り豊かに

なっていくものと楽しみです。 

◆◆ １１月 ◆◆ 

 アスジャ奨学生の多くが修士論文の追い込みの時期を迎え

ました。これまでの学習の集大成を作り上げる作業に、学生達

も真剣な様子。アスジャ・スタッフにも緊張感が伝わってきまし

た。日本語で論文を書く学生も多く、中には日本語と英語の

二ヶ国語、または日本語と母国語の両方で仕上げる学生も。

大変な仕事ですが、今後の自信につながりそうです。 

◆◆ １２月 ◆◆ 

  

◇◇足達彩元職員の退任のご挨拶◇◇ 

 

2012年8月に退職致しました足達彩です。昨年から育児

休暇を取らせていただいておりましたが、保育園が見つか

らないという理由と育児と仕事との両立が難しいという理

由から、この度退職という道を選ばせて頂きました。 

私がアスジャで働き始めたのは2001年9月からでした。

早いもので11年近くになります。ジャスカの学生、そして

アスジャの第一期生からアスジャ国費留学生まで、たくさ

んの留学生と関わりあうことができ、本当に幸せな11年間

でした。 

アスジャでは、学生たちの日本文化理解の為の勉強を一

緒にしたり、進学指導を行ったり、悩み相談に乗ったりと

家族のように接することができました。様々な国から来た

何十人という学生と関わりあっていく上で、時には理解で

きないことやぶつかりあうこともありました。しかし、単

なる職員と留学生という立場ではなく、1人の人間として

関わっていくことによって、そのような困難をも乗り越え

ることができたと思います。そしてアスジャの学生たちと

の絆が私にとって何よりもの財産となりました。このよう

な仕事に就くことができ、本当に感謝しています。 

また、ジュニアプロフラムを通してASEAN各国の中学生

の素朴さや可愛さに触れることができました。アスジャの

仕事を通して、何百人もの海外の中学生が日本文化に触れ

合う機会のお手伝いができたこともアスジャの仕事の素晴

らしさだと思います。いつの日か彼らが日本に留学してく

れることと信じております。 

そして何よりも、この仕事の素晴らしさは、ASEAN各国

の帰国留学生会の方々と知り合えたことです。帰国留学生

会の方々は、各国で日本文化を広める活動をしているだけ

でなく、ASEANの横のつながりも大切にしつつ、日本と

ASEANの友好な関係構築に尽力されています。2年に1度開

催されるASCOJA総会には各国の元日本留学生が大勢集まり

ます。この総会に参加する度に、こんなにも大勢のASEAN

の方々が日本を好きでいて下さり、日本文化を広めるため

に各国で奮闘して下さっているということを肌で感じ、心

から感銘を受けました。このことが日本人にあまり知られ

ていないことが残念です。ASCOJAや各国の帰国留学生会は

日本にとってとても大切な存在であり、これからも日本と

の懸け橋でいて下さることを願って止みません。 

アスジャの学生たちもきっとどこの国にいても、同じよ

うに日本を愛し、日本の文化や素晴らしさを伝え、日本と

の懸け橋となってくれることと信じています。 

アスジャはとても小さな団体であり、草の根のようでは

ありますが、日本とASEAN、或いは世界平和に貢献するよ

うな大きな仕事に携わることができたと思います。 

最後になりましたが、外務省、日本学生支援機構、その

他関係者の方々、そしてアスジャ理事、ASCOJA関係者の

方々、佐藤事務総長、アスジャ職員の方々に深くお礼を申

し上げます。長い間大変お世話になり、有難うございまし

た。 


